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----- Ata n.º 327 ----- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Aos dezanove dias do mês de junho de dois mil e dezassete, no Salão Nobre do Edifício 

dos Paços do Concelho, reuniu em sessão ordinária a Assembleia Municipal de Anadia, presidida 

pelo Presidente da Assembleia, Senhor Adriano Martins Aires, e secretariada pela Senhora 

Deputada, Jennifer Nunes Pereira, e pela Segunda Secretária, Senhora Maria Alexandra Ferreira 

Henriques, com a seguinte ordem de trabalhos:------------------------------------------------------

----- Período de Antes da Ordem do Dia:-----------------------------------------------------------

----- Ponto um: “Apreciação e votação das atas números trezentos e vinte e cinco (325) e 

trezentos e vinte e seis (326), nos termos da alínea a), do n.º 1, do artigo 35.º, do Regimento 

da Assembleia Municipal de Anadia (RAMA)”;---------------------------------------------------------

----- Ponto dois: “Intervenções dos Deputados Municipais, nos termos do artigo 35.º, do 

RAMA”;---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Período da Ordem do Dia:--------------------------------------------------------------------- 

----- Ponto um: “Apreciação da Informação da Presidente da Câmara sobre a atividade da 

Câmara Municipal, de acordo com o estabelecido na alínea c), do n.º 2, do artigo 3.º, do 

RAMA”;---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto dois: “Apresentação, discussão e votação dos documentos de prestação de contas 

consolidadas, referentes ao exercício de dois mil e dezasseis, bem como apreciação da 

Certificação Legal das Contas consolidadas de dois mil e dezasseis, de acordo com o disposto 

nos artigos 75.º, 76.º e 77.º, da Lei n.º 73/2013, de 03 de setembro”;----------------------------

----- Ponto três: “Apresentação, discussão e votação da proposta da Câmara Municipal de 

primeira Alteração ao Mapa de Pessoal aprovado para dois mil e dezassete, nos termos da 

alínea o), do n.º 1, do artigo 3.º, do RAMA”;----------------------------------------------------------

----- Ponto quatro: “Apresentação, discussão e votação da proposta da Câmara Municipal de 

Protocolo de Parceria, a celebrar entre o Município de Anadia e o IAPMEI – Instituto de Apoio às 

Pequenas e Médias Empresas e à Inovação, I.P., nos termos da alínea k), do n.º 2, do artigo 

3.º, do RAMA”;------------------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto cinco: “Apresentação, discussão e votação da proposta da Câmara Municipal de 

Protocolo de Cooperação, a celebrar entre o Município de Anadia e a Federação Portuguesa do 

Caminho de Santiago, nos termos da alínea k), do n.º 2, do artigo 3.º, do RAMA”;----------------

----- Ponto seis: “Apresentação, discussão e votação da proposta da Câmara Municipal de 

adesão do Município de Anadia à Federação Portuguesa do Caminho de Santiago, nos termos da 

alínea k), do n.º 2, do artigo 3.º, do RAMA”;----------------------------------------------------------

----- Ponto sete: “Apresentação, discussão e votação do pedido de autorização da Câmara 

Municipal para o lançamento de um Concurso Público Internacional para o fornecimento 

contínuo de energia elétrica às instalações alimentadas em média tensão, baixa tensão especial, 

baixa tensão normal e baixa tensão normal – IP, a ser conduzido pelo Agrupamento de 

Entidades Adjudicantes da Região de Aveiro, e de autorização prévia favorável para a respetiva 
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assunção de compromisso plurianual, nos termos do disposto na alínea c), do n.º 1, do artigo 

6.º, da Lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro”;-----------------------------------------------------------

----- Período de Intervenção do Público:----------------------------------------------------------

----- Período de Intervenção do Público, nos termos do Artigo 37.º do RAMA.----------------------

----- À sessão compareceram os seguintes Senhores Deputados Municipais dos indicados 

Grupos Municipais (GM):-------------------------------------------------------------------------------- 

----- • Adriano Martins Aires – GM do MIAP;---------------------------------------------------------

----- • João José Nogueira de Almeida – GM do PPD/PSD;------------------------------------------

----- • Luís António Sousa Pinto dos Santos – GM do MIAP;-----------------------------------------

----- • Carlos Alberto de Almeida Gonçalves – GM do PPD/PSD;------------------------------------

----- • António Manuel Alves – GM do PS;------------------------------------------------------------

----- • Jennifer Nunes Pereira – GM do MIAP;--------------------------------------------------------

----- • Graciete da Piedade Seco Vaz de Crasto – GM do PPD/PSD;--------------------------------

----- • Aníbal José Franco Ferreira – GM do MIAP;---------------------------------------------------

----- • José Manuel Oliveira Carvalho – GM do PPD/PSD;-------------------------------------------

----- • Dino Augusto Ferreira Rasga – GM do MIAP;------------------------------------------------- 

----- • André Miguel Matos Beja Henriques – GM do PS;--------------------------------------------

----- • Maria Lúcia Braga Araújo – GM do MIAP, substituída por Armando Henriques Pereira, por 

sua vez substituído por Licínio Ferreira dos Santos;--------------------------------------------------

----- • Artur Domingos Pires Salvador – GM do PPD/PSD;-------------------------------------------

----- • Arménio de Almeida Cerca – GM do MIAP;---------------------------------------------------- 

----- • Mónica Filipa Morais da Silva – GM do PS;----------------------------------------------------

----- • António Rafael das Neves Timóteo – GM do MIAP;-------------------------------------------

----- • Henrique Emanuel de Carlos Fidalgo – GM do PPD/PSD;-------------------------------------

----- • Sidónio Carvalho da Cruz Ferreira Simões – GM do CDS-Partido Popular;------------------

----- • Maria Alexandra Ferreira Henriques – GM do MIAP;------------------------------------------ 

----- Não compareceram à sessão os seguintes Senhores Deputados Municipais, dos respetivos 

GM:------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- • Sara Filipa Seabra dos Reis – GM do PPD/PSD;---------------------------------------------- 

----- • Ricardo César Galante Oliveira Manão – GM do PPD/PSD;-----------------------------------

----- Compareceram igualmente à sessão os seguintes Senhores Deputados Municipais e 

Presidentes de Junta de Freguesia (PJF), dos seguintes GM:-----------------------------------------

----- • César Henrique de Seabra Rangel e Andrade – GM do PPD/PSD – PJF de Avelãs de 

Caminho;------------------------------------------------------------------------------------------------

----- • Manuel Baptista Veiga – GM do PPD/PSD – PJF de Avelãs de Cima;------------------------

----- • José Arlindo Fernandes Simões – GM do MIAP – PJF da Moita;------------------------------

----- • António Floro dos Santos Ferreira – GM do MIAP – PJF de Sangalhos, substituído por 

Mário Fernando Neves Martinho;-----------------------------------------------------------------------

----- • Mário Severo de Matos Marinho – GM do MIAP – PJF de São Lourenço do Bairro;---------
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----- • António Ferreira de Carvalho – GM do MIAP – PJF de Vila Nova de Monsarros;------------

----- • Carlos Dinis da Silva Torres – GM do MIAP – PJF de Vilarinho do Bairro, substituído por 

Carla Catarina Moreira Fernandes;---------------------------------------------------------------------

----- • Ema Paula da Silva Dias Pato – GM do MIAP – PJ da União das Freguesias de Amoreira 

da Gândara, Paredes do Bairro e Ancas;---------------------------------------------------------------

----- • Fernando Adelino Pina Fernandes – GM do PPD/PSD – PJ da União das Freguesias de 

Arcos e Mogofores;--------------------------------------------------------------------------------------

----- • Óscar dos Santos Ventura – GM do MIAP – PJ da União das Freguesias de Tamengos, 

Aguim e Óis do Bairro.----------------------------------------------------------------------------------

----- Da Câmara Municipal de Anadia estiveram presentes os seguintes membros:----------------

----- • Maria Teresa Belém Correia Cardoso – MIAP – Presidente;----------------------------------

----- • José Manuel Ferreira Nunes Ribeiro – PPD/PSD - Vereador;--------------------------------- 

----- • Litério Augusto Marques – MIAP – Vereador;-------------------------------------------------

----- • Jorge António Tavares de São José – PPD/PSD – Vereador;---------------------------------

----- • Lino Jorge Cerveira Pintado – PS – Vereador;------------------------------------------------

----- • Jorge Eduardo Ferreira Sampaio – MIAP – Vereador;----------------------------------------

----- • Lígia Filipe Seabra – PPD/PSD – Vereadora.--------------------------------------------------

----- Tendo sido constituída a Mesa e verificada a existência de quórum, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal declarou aberta a sessão ordinária da Assembleia Municipal de Anadia, do 

dia dezanove de junho, quando eram catorze horas e quarenta e cinco minutos, começando por 

dar a conhecer do pedido de substituição, apresentado pela Senhora Deputada do Grupo 

Municipal do MIAP, e Primeira Secretária, Maria Lúcia Braga Araújo, por Armando Henriques 

Pereira, quem, por sua vez, pede para ser substituído por Licínio Ferreira dos Santos, do pedido 

de substituição apresentado pelo Senhor Deputado do Grupo Municipal do MIAP, e Presidente da 

Junta de Freguesia de Sangalhos, António Floro dos Santos Ferreira, por Mário Fernando Neves 

Martinho, e do pedido de substituição do Senhor Deputado do Grupo Municipal do MIAP, e 

Presidente da Junta de Freguesia de Vilarinho do Bairro, Carlos Dinis Silva Torres, por Carla 

Catarina Moreira Fernandes, por impossibilidade de comparecerem à sessão. Por fim, deu a 

conhecer as comunicações remetidas pela Senhora Deputada Sara Filipa Seabra dos Reis, e pelo 

Senhor Deputado Ricardo César Galante Oliveira Manão, ambos do Grupo Municipal do 

PPD/PSD, a transmitir a sua impossibilidade de comparecer na sessão por motivos pessoais, não 

se fazendo substituir.-----------------------------------------------------------------------------------

----- Apresentada a informação relativa às presenças, o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal, considerados os mais recentes e trágicos acontecimentos em concelhos vizinhos, 

propôs, em nome da Mesa, um voto de pesar pelas vítimas do incêndio de Pedrógão Grande e 

de Castanheira de Pera, e que o mesmo fosse materializado num minuto de silêncio pelas 

vítimas e pesar às suas famílias.-----------------------------------------------------------------------

----- Submetida a proposta de voto de pesar à votação do plenário, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal anunciou que a mesma foi aprovada por unanimidade dos vinte e seis 
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Senhores Deputados presentes em sala, tendo, de seguida, sido respeitado um minuto de 

silêncio.--------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Pelas catorze horas e cinquenta minutos, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu 

continuidade à ordem de trabalhos, com o período de antes da ordem do dia.---------------------

----- Ponto um: Apreciação e votação das atas números trezentos e vinte e cinco (325) e 

trezentos e vinte e seis (326), nos termos da alínea a), do n.º 1, do artigo 35.º, do Regimento 

da Assembleia Municipal de Anadia (RAMA).----------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal iniciou o ponto um do período de antes da 

ordem do dia, submetendo o mesmo à discussão. Não tendo havido qualquer manifestação para 

intervir no período de apreciação e discussão ata número trezentos e vinte e cinco, respeitante 

à sessão ordinária realizada no dia sete de abril de dois mil e dezassete, constante daquele 

primeiro ponto do período de antes da ordem do dia, o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal submeteu a mesma a votação. Decorrida a votação, anunciou que a ata em apreço 

tinha sido aprovada por maioria, com vinte e quatro votos a favor, zero votos contra e três 

abstenções, dos Senhores Deputados que não estiveram presentes na sessão a que a mesma 

diz respeito, não se encontrando presentes na sala os Senhores Deputados António Rafael das 

Neves Timóteo, do Grupo Municipal do MIAP, e Henrique Emanuel de Carlos Fidalgo, do Grupo 

Municipal do PPD/PSD.----------------------------------------------------------------------------------

----- De seguida, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal submeteu a discussão a ata 

número trezentos e vinte e seis, respeitante à sessão extraordinária e solene realizada no dia 

vinte e cinco de abril de dois mil e dezassete. No período de apreciação da mesma, o Senhor 

Deputado Luís António Sousa Pinto dos Santos apresentou algumas alterações a introduzir 

quanto às presenças na respetiva sessão. Registadas as alterações, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal submeteu a ata a votação, decorrida a qual anunciou que a ata em apreço 

tinha sido aprovada por maioria, com vinte e quatro votos a favor, zero votos contra e três 

abstenções, dos Senhores Deputados que não estiveram presentes na sessão a que a mesma 

diz respeito, não se encontrando presentes na sala os Senhores Deputados António Rafael das 

Neves Timóteo, do Grupo Municipal do MIAP, e Henrique Emanuel de Carlos Fidalgo, do Grupo 

Municipal do PPD/PSD.----------------------------------------------------------------------------------

----- Quando eram catorze horas e cinquenta e oito minutos, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal deu por encerrado o ponto um do período de antes da ordem do dia, e, 

prontamente, passou ao ponto dois do período de antes da ordem do dia.-------------------------

----- Ponto dois: “Intervenções dos Deputados Municipais, nos termos do Artigo 35.º do 

RAMA”.---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal abriu o ponto dois do período de antes da 

ordem do dia, tendo concedido a palavra ao Senhor Deputado António Carvalho, do Grupo 

Municipal do MIAP, e Presidente da Junta de Freguesia de Vila Nova de Monsarros, para 

expressar a sua satisfação relativamente a duas deliberações tomadas na última reunião do 

Executivo Municipal, através das quais foram concedidos apoios para a Freguesia de Vila Nova 
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de Monsarros, nomeadamente o protocolo tripartido, a celebrar entre o Município de Anadia, a 

Freguesia de Vila Nova de Monsarros e a Associação Desportiva e Cultural de Vila Nova de 

Monsarros, que permitirá viabilizar as obras de beneficiação e requalificação das instalações 

desportivas da Associação, com a colocação de piso de relva sintética no campo de futebol, e a 

atribuição de verba à Associação Cultural e Recreativa de Algeriz, destinada a apoiar a aquisição 

de um veículo de apoio a combate a incêndios e prevenção florestal.-------------------------------

----- Intervieram também no ponto dois do período de antes da ordem do dia:--------------------

----- - o Senhor Deputado César Andrade, do Grupo Municipal do PPD/PSD e Presidente da 

Junta de Freguesia de Avelãs de Caminho, para manifestar o seu desagrado relativamente ao 

discurso feito pela Senhora Presidente da Câmara Municipal, no dia um de maio, nas instalações 

da Casa do Povo de Avelãs de Caminho, e, igualmente, para manifestar o seu desagrado para 

com o Senhor Engenheiro Dino Rasga, pelo seu discurso difamatório no jantar de apresentação 

da sua candidatura à Junta de Freguesia de Avelãs de Caminho.------------------------------------

----- No seguimento da intervenção do Senhor Deputado César Andrade, do Grupo Municipal do 

PPD/PSD e Presidente da Junta de Freguesia de Avelãs de Caminho, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal recomendou ao Senhor Deputado a leitura do artigo trigésimo quinto do 

Regimento da Assembleia Municipal de Anadia, concluindo, assim, que o Senhor Deputado tinha 

feito uma intervenção à revelia daquilo que é contemplado no período de antes da ordem do 

dia, e deixando à consideração das pessoas citadas na intervenção concretizada pelo Senhor 

Deputado a possibilidade de usarem da palavra.------------------------------------------------------

----- No ponto dois do período de antes da ordem do dia intervieram, ainda:----------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que passou a responder às intervenções 

concretizada pelo Senhor Deputado António Carvalho, do Grupo Municipal do MIAP, e Presidente 

da Junta de Freguesia de Vila Nova de Monsarros, e pelo Senhor Deputado César Andrade, do 

Grupo Municipal do PPD/PSD e Presidente da Junta de Freguesia de Avelãs de Caminho;---------

----- - o Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que começou por 

perguntar à Senhora Presidente da Câmara Municipal qual o ponto de situação da intervenção 

nos caminhos rurais, prevista em orçamento municipal, e de que forma o Município tem atuado; 

aproveitou para elogiar todo o trabalho que tem sido feito na Biblioteca Municipal de Anadia e 

para dar os parabéns à equipa que tem conseguido proporcionar as melhores condições, 

inclusive com alargamento de horário, aos estudantes que procuram aquele espaço, 

especialmente em época de exames, lançando, contudo, o desafio quanto à possibilidade de se 

manter aberto durante a hora de almoço; questionou, ainda, para quando a Senhora Presidente 

prevê a promoção das ações relacionadas com as Freguesias para um orçamento participativo, 

por forma a construir uma maior proximidade entre as populações locais e o poder autárquico 

local;-----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado António Alves, do Grupo Municipal do PS, que, pronunciando-se sobre 

a Feira do Ambiente, que teve a sua segunda edição com sucesso, aproveitou para perguntar à 

Senhora Presidente da Câmara Municipal se aquela cultura ecologista seria para manter; 
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perguntou, também, para quando a conclusão da ciclovia que circunda o complexo desportivo e 

Escola Básica e Secundária de Anadia;----------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu às duas intervenções 

concretizadas pelo Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD, e pelo 

Senhor Deputado António Alves, do Grupo Municipal do PS;-----------------------------------------

----- - o Senhor Deputado César Andrade, do Grupo Municipal do PPD/PSD e Presidente da 

Junta de Freguesia de Avelãs de Caminho, que passou a falar da intervenção levada a efeito no 

edifício da Escola do Primeiro Ciclo do Ensino Básico de Avelãs de Caminho;-----------------------

----- - o Senhor Deputado Dino Rasga, do Grupo Municipal do MIAP, para convidar os presentes 

a assistir a uma Assembleia de Freguesia em Avelãs de Caminho;----------------------------------

----- - a Senhora Deputada Mónica Silva, do Grupo Municipal do PS, que aproveitou para 

questionar a Senhora Presidente da Câmara Municipal sobre o ponto de situação do 

procedimento do Orçamento Participativo Jovem;----------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para responder às intervenções concretizadas 

pelo Senhor Deputado César Andrade, do Grupo Municipal do PPD/PSD e Presidente da Junta de 

Freguesia de Avelãs de Caminho, e pela Senhora Deputada Mónica Silva, do Grupo Municipal do 

PS;-------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP, para interpelar a Senhora 

Presidente da Câmara Municipal sobre o ponto de situação das escolas que não sofreram 

aglutinação aos Centros Escolares e que se encontram em fase de obras, ou que virão a ser 

intervencionadas; para deixar uma palavra de gratificação pelos equipamentos que foram 

redistribuídos e que, em muito, facilitam o trabalho dos professores; e para questionar sobre o 

ponto de situação da permuta à altura negociada, presumivelmente sem implicação de qualquer 

pagamento, para transferência das Escolas Básica e Secundária de Anadia para a atual 

localização, e em que condições tal permuta aconteceu;---------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado André Henriques, do Grupo Municipal do PS, que passou a dar os 

parabéns à Câmara Municipal pelo riquíssimo e variado programa de animação cultural que têm 

tido no concelho de Anadia, completando que o Município tem sabido dar uso a vários 

equipamentos e locais, com um resultado muito positivo;-------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que passou a dar resposta às interpelações 

efetuadas pelo Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP, e pelo Senhor 

Deputado André Henriques, do Grupo Municipal do PS.----------------------------------------------

----- Pelas quinze horas e cinquenta e cinco minutos, e sem ter sido manifestada qualquer outra 

intenção de intervenção no período de discussão do ponto dois do período de antes da ordem do 

dia, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu por encerrado o período de antes da 

ordem do dia, passando, desde logo, ao Período da Ordem do Dia.---------------------------------

----- Ponto um: “Apreciação da Informação da Presidente da Câmara sobre a atividade da 

Câmara Municipal, de acordo com o estabelecido na alínea c), do n.º 2, do artigo 3.º, do 

RAMA”.---------------------------------------------------------------------------------------------------
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----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal abriu o ponto um, tendo passado, de 

imediato, a palavra à Senhora Presidente da Câmara, que fez a apresentação do assunto.-------

----- No período de apreciação e discussão do ponto um da ordem do dia, intervieram:-----------

----- - o Senhor Deputado Manuel Veiga, do Grupo Municipal do PPD/PSD e Presidente da Junta 

de Freguesia de Avelãs de Cima;-----------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD;------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que se pronunciou relativamente às 

intervenções concretizadas pelo Senhor Deputado Manuel Veiga, do Grupo Municipal do 

PPD/PSD e Presidente da Junta de Freguesia de Avelãs de Cima, e pelo Senhor Deputado José 

Carvalho, também do Grupo Municipal do PPD/PSD.--------------------------------------------------

----- Não tendo sido apresentado qualquer outro pedido para intervir no período de apreciação e 

discussão do ponto um da ordem do dia, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu o 

mesmo por encerrado, pelas dezasseis horas e cinco minutos, tendo prontamente iniciado o 

ponto dois do período da ordem do dia.---------------------------------------------------------------

----- Ponto dois: “Apresentação, discussão e votação dos documentos de prestação de contas 

consolidadas, referentes ao exercício de dois mil e dezasseis, bem como apreciação da 

Certificação Legal das Contas consolidadas de dois mil e dezasseis, de acordo com o disposto 

nos artigos 75.º, 76.º e 77.º, da Lei n.º 73/2013, de 03 de setembro”.----------------------------

----- A Senhora Presidente da Câmara Municipal fez a apresentação do assunto identificado no 

ponto dois do período da ordem do dia, tendo intervindo, no período de apreciação e discussão 

do mesmo:----------------------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD;------------------------

----- - o Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP;-------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para se pronunciar sobre as duas 

intervenções anteriormente concretizadas.------------------------------------------------------------

----- Sem qualquer outro pedido para intervir no período de apreciação e discussão do ponto 

dois da ordem do dia, quando eram dezasseis horas e doze minutos, e encontrando-se 

presentes na sala vinte e sete Senhores(as) Deputados(as), com a ausência dos Senhores 

Deputados António Rafael das Neves Timóteo, do Grupo Municipal do MIAP, e Henrique Emanuel 

de Carlos Fidalgo, do Grupo Municipal do PPD/PSD, o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal submeteu o ponto à votação das Senhoras e dos Senhores Deputados, tendo a 

Assembleia Municipal de Anadia, no uso da competência estabelecida nos artigos 75.º, 76.º e 

77.º, da Lei n.º 73/2013, de 03 de setembro, deliberado aprovar os documentos de prestação 

de contas consolidadas, referentes ao exercício de dois mil e dezasseis, e apreciado a 

Certificação Legal das Contas consolidadas de dois mil e dezasseis, que se dão como transcritos, 

encontrando-se cópia em anexo ao livro de atas, da qual fazem parte integrante.-----------------

----- Esta deliberação foi aprovada por maioria, com vinte e quatro votos a favor, dos Senhores 

Deputados do Grupo Municipal do MIAP, Adriano Martins Aires, Luís António Sousa Pinto dos 

Santos, Jennifer Nunes Pereira, Aníbal José Franco Ferreira, Dino Augusto Ferreira Rasga, 
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Arménio de Almeida Cerca, Licínio Ferreira dos Santos, Maria Alexandra Ferreira Henriques, José 

Arlindo Fernandes Simões, Mário Fernando Neves Martinho, Mário Severo de Matos Marinho, 

António Ferreira de Carvalho, Carla Catarina Moreira Fernandes, Ema Paula da Silva Dias Pato e 

Óscar dos Santos Ventura, dos Senhores Deputados do Grupo Municipal do PPD/PSD, João José 

Nogueira de Almeida, José Manuel Oliveira Carvalho, César Henrique de Seabra Rangel e 

Andrade, Manuel Baptista Veiga e Fernando Adelino Pina Fernandes, dos Senhores Deputados 

do Grupo Municipal do PS, António Manuel Alves, André Miguel Matos Beja Henriques e Mónica 

Filipa Morais da Silva, e do Senhor Deputado do Grupo Municipal do CDS-Partido Popular, 

Sidónio Carvalho da Cruz Ferreira Simões, zero votos contra, e três abstenções, dos Senhores 

Deputados do Grupo Municipal do PPD/PSD, Carlos Alberto de Almeida Gonçalves, Graciete da 

Piedade Seco Vaz de Crasto e Artur Domingos Pires Salvador.--------------------------------------

----- Anunciado o resultado da votação do ponto dois do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal, pelas dezasseis horas e catorze minutos, deu o mesmo por 

encerrado, tendo, prontamente, introduzido o ponto três da ordem do dia.------------------------

----- Ponto três: “Apresentação, discussão e votação da proposta da Câmara Municipal de 

primeira Alteração ao Mapa de Pessoal aprovado para dois mil e dezassete, nos termos da 

alínea o), do n.º 1, do artigo 3.º, do RAMA”.----------------------------------------------------------

----- A Senhora Presidente da Câmara Municipal fez a apresentação da proposta identificada no 

ponto três da ordem do dia, tendo intervindo, no período de apreciação e discussão da mesma:-

----- - o Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP;-------------------------------

----- - o Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD;------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que complementou a proposta apresentada e 

em apreciação.------------------------------------------------------------------------------------------

----- Sem qualquer outro pedido para intervir no período de apreciação e discussão do ponto 

três da ordem do dia, e encontrando-se presentes na sala vinte e sete Senhores(as) 

Deputados(as), com a ausência dos Senhores Deputados António Rafael das Neves Timóteo, do 

Grupo Municipal do MIAP, e Henrique Emanuel de Carlos Fidalgo, do Grupo Municipal do 

PPD/PSD, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal submeteu o ponto à votação das 

Senhoras e dos Senhores Deputados, tendo a Assembleia Municipal de Anadia, no uso da 

competência estabelecida na alínea o), do n.º 1, do artigo 3.º, do seu Regimento, deliberado 

aprovar a primeira Alteração ao Mapa de Pessoal aprovado para dois mil e dezassete, que se dá 

como transcrita, encontrando-se cópia em anexo ao livro de atas, da qual faz parte integrante.-

----- Esta deliberação foi aprovada por unanimidade, com vinte e sete votos a favor, zero votos 

contra, e zero abstenções.------------------------------------------------------------------------------

----- Anunciado o resultado da votação do ponto três da ordem do dia, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal deu o ponto três da ordem do dia por encerrado, pelas dezasseis horas e 

vinte e sete minutos, tendo, de imediato, introduzido o ponto quatro do período da ordem do 

dia.-------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto quatro: “Apresentação, discussão e votação da proposta da Câmara Municipal de 
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Protocolo de Parceria, a celebrar entre o Município de Anadia e o IAPMEI – Instituto de Apoio às 

Pequenas e Médias Empresas e à Inovação, I.P., nos termos da alínea k), do n.º 2, do artigo 

3.º, do RAMA”.------------------------------------------------------------------------------------------

----- Introduzido o assunto, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal passou a palavra à 

Senhora Presidente da Câmara Municipal, que fez a apresentação do ponto quatro do período da 

ordem do dia, tendo intervindo, no período de apreciação e discussão do tema:-------------------

----- - o Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD.------------------------

----- Não tendo havido qualquer outro pedido para intervir no período de discussão do ponto 

quatro do período da ordem do dia, quando eram dezasseis horas e trinta e três minutos, e 

encontrando-se presentes na sala vinte e sete Senhores(as) Deputados(as), com a ausência dos 

Senhores Deputados António Rafael das Neves Timóteo, do Grupo Municipal do MIAP, e 

Henrique Emanuel de Carlos Fidalgo, do Grupo Municipal do PPD/PSD, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal submeteu o ponto à votação das Senhoras e dos Senhores Deputados, 

tendo a Assembleia Municipal de Anadia, no uso da competência estabelecida na alínea k), do 

n.º 2, do artigo 3.º, do seu Regimento, deliberado aprovar a proposta da Câmara Municipal de 

Protocolo de Parceria, a celebrar entre o Município de Anadia e o IAPMEI – Instituto de Apoio às 

Pequenas e Médias Empresas e à Inovação, I.P., que se dá como transcrita, encontrando-se 

cópia em anexo ao livro de atas, da qual faz parte integrante.--------------------------------------

----- Esta deliberação foi aprovada por unanimidade, com vinte e sete votos a favor, zero votos 

contra, e zero abstenções.------------------------------------------------------------------------------

----- Anunciado o resultado da votação do ponto quatro da ordem do dia, o Senhor Presidente 

da Assembleia Municipal deu o mesmo por encerrado, quando eram dezasseis horas e trinta e 

seis minutos, tendo, prontamente, introduzido o ponto cinco do período da ordem do dia.--------

----- Ponto cinco: “Apresentação, discussão e votação da proposta da Câmara Municipal de 

Protocolo de Cooperação, a celebrar entre o Município de Anadia e a Federação Portuguesa do 

Caminho de Santiago, nos termos da alínea k), do n.º 2, do artigo 3.º, do RAMA”.----------------

----- Introduzido o assunto, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal passou a palavra à 

Senhora Presidente da Câmara Municipal, que fez a apresentação comum dos pontos cinco e 

seis do período da ordem do dia, tendo intervindo, no período de apreciação e discussão do 

tema:----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado César Andrade, do Grupo Municipal do PPD/PSD e Presidente da 

Junta de Freguesia de Avelãs de Caminho.------------------------------------------------------------

----- Não tendo havido qualquer outro pedido para intervir no período de discussão do ponto 

cinco do período da ordem do dia, e por forma a esclarecer uma dúvida que entretanto surgiu à 

Mesa, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal, quando eram dezasseis horas e quarenta e 

quatro minutos, interrompeu os trabalhos por um período de cinco minutos.----------------------

----- Retomados os trabalhos, e ainda para se pronunciar relativamente ao ponto cinco do 

período da ordem do dia, intervieram:-----------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Sidónio Simões, do Grupo Municipal do CDS-Partido Popular;----------
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----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para responder à questão formulada pelo 

Senhor Deputado Sidónio Simões, do Grupo Municipal do CDS-Partido Popular.-------------------

----- Sem qualquer outro pedido para intervir no período de discussão do ponto cinco da ordem 

do dia, e encontrando-se presentes na sala vinte e oito Senhores(as) Deputados(as), com a 

ausência do Senhor Deputado António Rafael das Neves Timóteo, do Grupo Municipal do MIAP, 

o Senhor Presidente da Assembleia Municipal submeteu o ponto à votação das Senhoras e dos 

Senhores Deputados, tendo a Assembleia Municipal de Anadia, no uso da competência 

estabelecida na alínea k), do n.º 2, do artigo 3.º, do seu Regimento, deliberado aprovar a 

proposta da Câmara Municipal de Protocolo de Cooperação, a celebrar entre o Município de 

Anadia e a Federação Portuguesa do Caminho de Santiago, que se dá como transcrita, 

encontrando-se cópia em anexo ao livro de atas, da qual faz parte integrante.--------------------

----- Esta deliberação foi aprovada por unanimidade, com vinte e oito votos a favor, zero votos 

contra, e zero abstenções.------------------------------------------------------------------------------

----- Anunciado o resultado da votação do ponto cinco da ordem do dia, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal deu o mesmo por encerrado, quando eram dezasseis horas e cinquenta e 

sete minutos, tendo, prontamente, introduzido o ponto seis do período da ordem do dia.---------

----- Ponto seis: “Apresentação, discussão e votação da proposta da Câmara Municipal de 

adesão do Município de Anadia à Federação Portuguesa do Caminho de Santiago, nos termos da 

alínea k), do n.º 2, do artigo 3.º, do RAMA”.----------------------------------------------------------

----- Introduzido o assunto, e sem sinalização para intervenção no período de apreciação e 

discussão do ponto seis do período da ordem do dia, e encontrando-se presentes na sala vinte e 

oito Senhores(as) Deputados(as), com a ausência do Senhor Deputado António Rafael das 

Neves Timóteo, do Grupo Municipal do MIAP, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal 

submeteu o ponto à votação das Senhoras e dos Senhores Deputados, tendo a Assembleia 

Municipal de Anadia, no uso da competência estabelecida na alínea k), do n.º 2, do artigo 3.º, 

do seu Regimento, deliberado aprovar a proposta da Câmara Municipal de adesão do Município 

de Anadia à Federação Portuguesa do Caminho de Santiago, que se dá como transcrita, 

encontrando-se cópia em anexo ao livro de atas, da qual faz parte integrante.--------------------

----- Esta deliberação foi aprovada por maioria, com vinte e sete votos a favor, dos Senhores 

Deputados do Grupo Municipal do MIAP, Adriano Martins Aires, Luís António Sousa Pinto dos 

Santos, Jennifer Nunes Pereira, Aníbal José Franco Ferreira, Dino Augusto Ferreira Rasga, 

Arménio de Almeida Cerca, Licínio Ferreira dos Santos, Maria Alexandra Ferreira Henriques, José 

Arlindo Fernandes Simões, Mário Fernando Neves Martinho, Mário Severo de Matos Marinho, 

António Ferreira de Carvalho, Carla Catarina Moreira Fernandes, Ema Paula da Silva Dias Pato e 

Óscar dos Santos Ventura, dos Senhores Deputados do Grupo Municipal do PPD/PSD, João José 

Nogueira de Almeida, Carlos Alberto de Almeida Gonçalves, Graciete da Piedade Seco Vaz de 

Crasto, José Manuel Oliveira Carvalho, Artur Domingos Pires Salvador, Henrique Emanuel de 

Carlos Fidalgo, César Henrique de Seabra Rangel e Andrade, Manuel Baptista Veiga e Fernando 

Adelino Pina Fernandes, dos Senhores Deputados do Grupo Municipal do PS, António Manuel 
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Alves, André Miguel Matos Beja Henriques e Mónica Filipa Morais da Silva, zero votos contra, e 

uma abstenção, do Senhor Deputado do Grupo Municipal do CDS-Partido Popular, Sidónio 

Carvalho da Cruz Ferreira Simões.---------------------------------------------------------------------

----- Anunciado o resultado da votação do ponto seis do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal deu o mesmo por encerrado, quando eram dezassete horas, 

tendo, prontamente, introduzido o ponto sete do mesmo período da ordem do dia.---------------

----- Ponto sete: “Apresentação, discussão e votação do pedido de autorização da Câmara 

Municipal para o lançamento de um Concurso Público Internacional para o fornecimento 

contínuo de energia elétrica às instalações alimentadas em média tensão, baixa tensão especial, 

baixa tensão normal e baixa tensão normal – IP, a ser conduzido pelo Agrupamento de 

Entidades Adjudicantes da Região de Aveiro, e de autorização prévia favorável para a respetiva 

assunção de compromisso plurianual, nos termos do disposto na alínea c), do n.º 1, do artigo 

6.º, da Lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro”.-----------------------------------------------------------

----- Introduzido o assunto, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal passou a palavra à 

Senhora Presidente da Câmara Municipal, que fez a apresentação do ponto sete do período da 

ordem do dia, tendo intervindo, no período de apreciação e discussão do tema:-------------------

----- - o Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP;-------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que esclareceu a questão apresentada pelo 

Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP;----------------------------------------

----- - o Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD;------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para responder à interpelação feita pelo 

Senhor Deputado José Carvalho, do Grupo Municipal do PPD/PSD.----------------------------------

----- Não tendo havido qualquer outro pedido para intervir no período de discussão do ponto 

sete do período da ordem do dia, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal, quando eram 

dezassete horas e treze minutos, e encontrando-se presentes na sala vinte e oito Senhores(as) 

Deputados(as), com a ausência do Senhor Deputado António Rafael das Neves Timóteo, do 

Grupo Municipal do MIAP, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal submeteu o ponto à 

votação das Senhoras e dos Senhores Deputados, tendo a Assembleia Municipal de Anadia, no 

uso da competência estabelecida na alínea c), do n.º 1, do artigo 6.º, da Lei n.º 8/2012, de 21 

de fevereiro, deliberado autorizar a Câmara Municipal a proceder ao lançamento de um 

Concurso Público Internacional para o fornecimento contínuo de energia elétrica às instalações 

alimentadas em média tensão, baixa tensão especial, baixa tensão normal e baixa tensão 

normal – IP, a ser conduzido pelo Agrupamento de Entidades Adjudicantes da Região de Aveiro, 

e autorizar prévia e favoravelmente a respetiva assunção de compromisso plurianual, que se dá 

como transcrita, encontrando-se cópia em anexo ao livro de atas, da qual faz parte integrante--

----- Esta deliberação foi aprovada por unanimidade, com vinte e oito votos a favor, zero votos 

contra, e zero abstenções.------------------------------------------------------------------------------

----- Anunciado o resultado da votação do ponto sete do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal submeteu à votação do plenário a proposta subscrita pelo 
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Senhor Deputado Luís António Sousa Pinto dos Santos, do Grupo Municipal do MIAP, para, nos 

termos da alínea a), do n.º 1, do artigo 20.º, do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia 

(RAMA), aprovar em minuta os pontos dois, três, quatro, cinco, seis e sete do período da ordem 

do dia da sessão ordinária de dezanove de junho de dois mil e dezassete.-------------------------

----- Submetida à votação dos Senhores Deputados a proposta apresentada pelo Senhor 

Deputado Luís António Sousa Pinto dos Santos, do Grupo Municipal do MIAP, de aprovação em 

minuta dos pontos dois, três quatro, cinco, seis e sete do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal anunciou que a mesma tinha sido aprovada por 

unanimidade, com vinte e oito votos a favor, zero votos contra e zero abstenções, nos termos 

do que dispõe o n.º 4, do artigo 52.º, do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia – n.º 3, 

do artigo 57.º, do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro -, encontrando-se ausente o 

Senhor Deputado António Rafael das Neves Timóteo, do Grupo Municipal do MIAP.---------------

----- Anunciado o resultado da votação da proposta apresentada pelo Grupo Municipal do MIAP, 

o Senhor Presidente da Assembleia Municipal, deu por encerrado o período da ordem do dia.----

----- Desde logo, deu início ao período de intervenção do público, nos termos do artigo 

trigésimo sétimo do RAMA.-----------------------------------------------------------------------------

----- Neste período, interveio o cidadão Mário Hermínio Oliveira Vidal, que começou por 

transmitir que a Senhora Presidente da Câmara Municipal, no período de antes da ordem do dia, 

já tinha, em parte, respondido à questão que pretendia apresentar, atinente aos caminhos 

rurais de Amoreira da Gândara, que se encontram em mau estado. Nessa conformidade, disse 

pretender alertar para o assunto, e apelar à Senhora Presidente da Câmara Municipal para a 

mais rápida resolução do assunto, considerando que muitos desses caminhos têm muita 

utilização.------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Aproveitou, ainda, para lembrar do estado em que se encontram as tampas de 

saneamento na rua 21 de março, porquanto foram feitas as ligações ao saneamento e, 

entretanto, apareceram buracos, apelando à melhor solução da questão, por forma a evitar 

problemas para a Câmara Municipal.------------------------------------------------------------------

----- Por fim, alertou, também, para o estado em que se encontra a estrada que liga os lugares 

de Ribeiro de Sangalhos e Póvoa do Mato, mas, tendo obtido a informação, no período de 

interrupção dos trabalhos, que estava para iniciar a requalificação dessa via, aproveitou para 

expressar a sua satisfação por tal intervenção, tão necessária.--------------------------------------

----- Atenta a intervenção do Senhor Mário Hermínio Oliveira Vidal, a Senhora Presidente da 

Câmara Municipal agradeceu a presença do cidadão naquela sessão e aproveitou para reforçar a 

informação de que os caminhos rurais se encontram adjudicados, tendo sido já assinado o 

contrato. Portanto, adiantou que, dentro de poucos dias, seriam iniciados os trabalhos de 

requalificação desses caminhos rurais, não deixando de reconhecer a necessidade de 

requalificação dos caminhos.---------------------------------------------------------------------------

----- Quanto ao levantamento de tampas de saneamento, admitiu tratar-se de um trabalho que 

têm de ir fazendo, com os recursos próprios da Câmara Municipal.---------------------------------
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----- Finalmente, e sobre a estrada do Ribeiro de Sangalhos, confirmou que foram iniciados os 

trabalhos de substituição da rede de água, e que, consequentemente, será feito o asfaltamento 

até ao lugar de Póvoa do Mato.------------------------------------------------------------------------

----- Facultada a resposta ao cidadão, a Senhora Presidente da Câmara Municipal aproveitou 

para recordar da realização da Feira da Vinha e do Vinho e para reforçar o convite para a 

cerimónia de inauguração do certame, que teria lugar no dia vinte e três de junho próximo, e 

para os dias da Feira.-----------------------------------------------------------------------------------

----- E nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal agradeceu a 

presença e a colaboração de todos e, de imediato, deu por encerrada a sessão ordinária do dia 

dezanove de junho de dois mil e dezassete, quando eram dezassete horas e vinte e sete 

minutos, da qual, para constar, se lavrou a presente ata, que tem como suporte gravação 

digital de tudo o que ocorreu na sessão e que vai ser assinada pelos membros da Mesa.---------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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